



Aquí en el Congreso

Por José Antonio Chávez



Si bien se ve difícil para Morena que pueda lograr los dos tercios en el Senado de la república como lo hizo en la Cámara de Diputados, no pierda de vista que hay otro tema que está jalando los reflectores electorales.

Se trata de las elecciones al Senado en Nuevo León, entidad gobernada por Samuel García de Movimiento Ciudadano que no logró ganar la fórmula con Luis Donaldo Colosio y tampoco la presidencia municipal para su esposa Mariana.

Ambos perdieron y en el caso de Colosio ni siquiera pudo quedar en segundo lugar para alcanzar un escaño en la Cámara Alta como primera minoría que solo logró 746 mil 790 votos contra la oposición de Karina Marlen Barrón con 753 mil 077 votos, y en primer lugar Morena y aliados con Waldo Fernández González con 784 mil 922 votos.

Colosio quedó a casi siete mil votos del segundo lugar de la oposición y a más de 38 mil votos de los morenos.

Sin embargo, el efecto de la derrota de Colosio tiene otro fondo con consecuencias mayúsculas, es decir su fracaso lleva de la mano, también la derrota del propietario de ese partido naranja, Dante Delgado que no alcanzará entrar por la vía plurinominal. Necesitaba de ese triunfo como primera minoría para lograr los porcentajes para su plurinominal.

La única primera minoría que logró Movimiento Ciudadano, de las 32 entidades, fue en Campeche donde por cierto ese partido deberá definir el nombre del que ocupará ese cargo por la suspensión del INE a la fórmula que se presentó que violaba la equidad de género. Ahí el efecto, sin duda es de Eliseo Fernández y no de Dante, ni de Alfaro ni de Samuel.

La fuerza del partido naranja en los estados de Jalisco y Nuevo León que gobiernan, prácticamente fracasó, en ambos estados perdieron la oportunidad de llegar al Senado, ya no como la fórmula ganadora que fue para Morena, sino en segundo lugar para la primera minoría, en ambos fueron rebasados por la oposición para mandarlos a la tercera posición.

Dante Delgado ahora enfrentará el desafío de quedar fuera de los cargos legislativos que lo han llevado de la mano durante casi toda su vida política sin el menor esfuerzo, en un privilegio de merecer como propietario de ese partido.

Dicen los que saben que Dante está moviendo mar y tierra en una presión al que manda en Palacio Nacional para que revisen las casillas en Nuevo León para buscar darle el triunfo a Colosio. Vaya quiere que le hagan una marrullería y se roben los votos para modificar los resultados y poder ingresar como plurinominal de esos que son becados al Senado.



Sus presiones son condicionantes para apoyar en la Cámara Alta a Morena que le faltarían de cuatro a cinco senadores para alcanzar la mayoría calificada de dos tercios y poder aprobar cuanto le venga en gana. Vaya obtendría, con ese apoyo naranja 86 de los 128 senadores que se necesitan.

El otro problema que enfrentaría Dante de quedar fuera del Senado, es que podría perder terreno de poder y un crecimiento del gobernador Enrique Alfaro que, aunque anunció que se retirará, será la entidad naranja con más presencia, ganaron la gubernatura con pablo Lemus y la presidencia municipal de Guadalajara con Verónica Delgado. Samuel García perdió la capital por imponer a su esposa Mariana y la mejor carta de Colosio.

SAN LAZARO PRESIDENCIA A MORENA, PAN SEGUNDO Y PRI TERCER AÑO

En la Cámara de Diputados que hoy preside la priista Marcela Guerra, si bien la oposición perdió la mayoría en manos de Morena de Ignacio Mier que alcanzó la primera fuerza con 21 millones 920 mil 212 votos, ubicó al PAN de Marko Cortés como segunda fuerza con 9 millones 284 mil 470 votos y en tercera fuerza al PRI de Alejandro Morenos "Alito" con 6 millones 98 mil 624 votos, en cuarta posición a Movimiento Ciudadano con 5 millones 956 mil 867 votos.

En consecuencia, Morena le corresponderá abrir el primer año la presidencia de la Cámara de Diputados y compartirá el segundo año para el PAN y el tercero para el PRI.

SENADO TODO PARA MORENA

Mientras que, en el Senado, que hoy preside la morenista, Ana Lilia Rivera y quien por cierto ganó la reelección con su compañero de fórmula, José Antonio Alvarez Lima, no compartirán la presidencia de la Mesa Directiva, los seis años, como en esta saliente Legislatura lo hizo el mandamás, Ricardo Monreal. Tienen la mayoría que les da la facultad.

GANA REELECCION DIPUTADO DOLOR DE CABEZA DE AMLO

Se acuerda del diputado federal de la Comisión de Cuenta Pública y Transparencia y Anticorrupción, el panista Héctor Saúl Téllez, el mismo que se convirtió en un dolor de cabeza de AMLO porque denunció la corrupción de contratos que involucraban a los hijos del Presidente, los excesos del presupuesto del Tren Maya, de Dos Bocas y más, bueno pues le puso una repasada a sus adversarios de Morena y aliados en la reelección por el Distrito 19 por Coyoacán, en la CDMX, alcanzó 113 mil 271 contra Faruk Miguel Take Roaro de Morena con 97 mil 323 votos. Sin duda, será una garantía otros tres años de rascarle y desnudar, sin es que hubiese irregularidades o casos de corrupción, de lo que se hizo en el sexenio a punto de acabar.

FALLO LA SOBERBIA Y FUNCIONO LA ESTRUCTURA EN AO

El que debería estar más que agradecido con la marca de AMLO y operación gratuita, es sin duda el alcalde electo de Alvaro Obregón, Javier López Cazarín que sin despeinarse y mucho menos ensuciarse los zapatos, logró el triunfo sobre su oponente del PAN, Lía Limón, que ayudó a sus derrota, obviamente, su soberbia y sobrada autosuficiencia de la panista.

Pero más allá de los resultados, el fondo fue la operación de armar y mover la estructura, que debió cumplir el candidato a diputado local, Fernando Zárate, una de las pocas propuestas en la CDMX mandatada por Claudia Sheinbaum para apuntalar las candidaturas, sobre todo al Senado, Presidencia y Cámara de Diputados, así, como al Congreso local. Si le suena ese nombre no lo pierda de vista.